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Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball 
Maison du Basket - 36 avenue de l’Hers – 31500 TOULOUSE 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901  
Déclarée auprès de la préfecture de la Haute-Garonne le 14 août 1933 sous le numéro W313006778 

COMITE DIRECTEUR REGIONAL 
Samedi 23 Novembre 2019 à 13h30 

Hôtel Bowling à MILLAU 

PROCES VERBAL 
 

Les membres du Bureau de la Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball se sont réunis à l’Hôtel Bowling, centre 
commercial du Cap Crés, 33 chemin de Sallèles, 12100 MILLAU sur convocation de la Présidente. 
 
Il a été établi une feuille de présence. Elle permet de constater que 17 membres sont présents sur 24. 

 
 

 
Présents :  

Convoqués :  
Mesdames : CHAPPAT Huguette, COMBES Christine, CONSTANS Martine, DESBOIS Brigitte, MARCILLAC Séverine 

Messieurs :  AVAL Gérard, CAUMONTAT Jean-Claude, CODINA Norbert, COMBES Jean-Luc, DESSAINT Jean-Jacques, 
LACAZE Laurent, MAJOURAU Alain, MARTINEZ Kévin, MAURICI Yoan, NAVARRO Georges, PUEL Alain et SOHIER 
Adrien. 

 
Invités :  

Madame : Danielle TRUC (présidente du comité départemental des Hautes-Pyrénées), Florence LARROQUE 
(Représentant le président du comité territorial du Quercy Garonne) et Aurore FILLIATRE (Adjointe au DT). 
Messieurs : Bruno MARITON (président du comité territorial Aude Pyrénées Orientales), Maurice TEULIER (président 

du comité départemental Aveyron Lozère), Patrick CHICANNE (Directeur Technique Régional) et Eric RODRIGUEZ 
(Directeur Territorial).  
 
Excusés : Mesdames JORDAN Véronique, MASSAT Elisabeth, RIGOUREAU Nathalie, WOUTERS Valérie et Magali 
FERRIER (présidente du comité départemental de l’Hérault).  
Messieurs BERGAMO Renzo-Richard, BAUDOUX Paul, NEBOUT Gérard, Yves DESDOIT (président du comité 
départemental de l’Ariège), Hervé FAUCON (Représentant le président du comité départemental de la Haute-
Garonne), Antoine AGOSTINI (président du comité départemental du Gers), André FAESCH (président du comité 
départemental du Gard), et Jean CALVET (président du comité départemental du Tarn),  
 

 
 
Le Comité Directeur Régional, réunissant le quorum requis à l’article 12.2 des Statuts, peut valablement 
délibérer. 
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Numéro 
d’annexe 

Titre 

1 Etude Statistique des licenciés en Occitanie au 1er Décembre 2019 

2 PV de la Commission Régionale des Compétitions, période du 28/10 au 21 /11/ 2019  

3 Cahier des charges du MASTER de Ligue 

4 Projets Occitanie Officiels 

5 Officiels Comité Directeur du 23 Novembre 2019 

 
La Présidente ouvre la séance à 13h30 en indiquant que le Comité Directeur est appelé à délibérer sur l’ordre du 
jour suivant : 
1. Ouverture de la Présidente 

1.1.  Intervention de la Présidente 
1.2. Vidéo « Campagne Start to Talk // Donnons de la Voix », violence sur les enfants dans le sport 

2.  Instances :  
2.1. Point RH 
2.2. Point sur les licences 
2.3. Services civiques, point sur les dossiers   
2.4. Finances, retour sur la réunion de bureau concernant l’arbitrage des dépenses. 

3. Validation 
3.1.Commission électorale 
3.2.Aménagement du Bureau à la suite de la démission d’Isabelle CAMPAGNE 
3.3.Adoption du Règlement Intérieur de la ligue d’Occitanie Basketball 
3.4.Nouveaux membres de la Commission de Discipline 
3.5.Règlement du Master du 3x3 
3.6.Problème de dette pour ARM GBC.   

 
4. Point général sur les pôles :   

4.1. Pôle compétition (Jean-Jacques) 
- Mini basket  

o Challenge Benjamins- Benjamines. 
o Tournoi du 1er MAI 

- Commission Régionale des Compétitions 
o Retour des Brassages régionaux 
o Rencontres à 22h30 
o Rappel attribution Licences T 

4.2. Pôle 3x3 
- Les référents 
- Compétition 3x3 
- Master régional 

4.3. Pôle Formation 
- JIG : phase de contrôle en cours 
- IRFBB : Formation professionnelle et bénévoles, Automnales et BEPJEPS 4 UC en Septembre 

2020 
- Les Pôles Espoirs 
- Actions 2019-2020 faisant suite au Projet des Officiels 

4.4. Pôle Evènement 
- Journées Médicales 
- Commission Démarche Citoyenne 

4.5. Pôle Financier et Juridique 
- Commission de discipline 
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o Point sur les dossiers en cours 
o Information d’organisation d’une sous-commission pour le traitement des dettes des 

clubs envers la ligue et les Comités. 
- Equipement ligue et travaux 

o Matériel de visioconférence 
o Point sur les travaux à MAURIN et TOULOUSE 

5. Agenda    
Evénements et réunions à venir.  

6. Questions diverses  
6.1. Tour de table  

 
  

 
 
1. Ouverture de la Présidente 

1.1. Intervention de la Présidente 
Merci au club de Millau pour nous héberger en ses terres, Alain PUEL d’avoir été la courroie de 
l’organisation avec bien évidemment nos salariés Justine, Aurore et Eric. 
Bienvenue à tous les membres du Comité Directeur d’être présents pour ce comité Directeur délocalisé 
mais toujours en Occitanie. Je ne sais si c’est la raison mais bon nombre de membres se sont excusés. 
On a eu des réelles difficultés pour recenser vos présences et ou absences, si vous pouviez être un peu 
plus dans l’anticipation cela aiderait le travail des organisateurs. Je vous remercie de cette attention ! 
Nous profitons de l’organisation des finales de Coupe pour mutualiser nos déplacements et profiter de 
beaux évènements. Mais c’est aussi un axe fort de la politique Régionale que je mène avec l’ensemble 
des Elus et des salariés à savoir Animer les territoires. Dans cette immense région il faut garder la 
proximité des Clubs, Comités « s’occuper de leur bien-être ». Ce n’est pas facile, parce qu’on ne peut 
pas réduire les kms, il faut redoubler en personnes ressources qui font de plus en plus défaut. Au niveau 
de la Ligue, des actions sont en place je pense aux soirées au service du jeu où salariés, CTS animent 
une soirée sur le jeu où les échanges sont toujours très intéressants. Il peut être organisé en amont des 
rencontres avec les membres des comités pourquoi pas !  
Je souhaite insister sur les automnales formation ou information de proximité pour les dirigeants de 
clubs de leur salarié : je les défends car elles ont un sens, elles ont une visée pour ceux qui s’occupent 
de l’organisation au quotidien de leur club, leur comité. Au risque de me répéter : le club est une 
pyramide avec à sa base la jeunesse pour finir par une pointe que sont les séniors. Ne nous y trompons 
pas le socle garantit la solidité, ce sont bien les dirigeants qui le composent.  
Enfin, cette proximité est l’affaire des Présidents des comités ou des comités territoriaux : je vis avec 
eux les conseils des Présidents et je peux vous affirmer la richesse, l’engagement et la détermination 
de chacun d’eux. J’affirme que cette concertation, cette instance est le fondement de l’état d’esprit de 
la Ligue Occitanie.  
Cette proximité, se situe aussi au niveau de la pratique : je pense à notre nouvelle discipline qu’est le 
3x3 : discipline olympique en 2020, il y a beaucoup de Pays qui ont un nombre conséquent de 
pratiquants 3x3. Au niveau de l’Occitanie on a le ressenti d’une montée en puissance : attention après 
les JO, il y a de grandes chances que des jeunes tapent aux portes des clubs pour ne pratiquer que le 
3x3. Je veux en venir sur les terrains 3x3 : pour rappel le Basket est dans plus de 6000 gymnases 
aujourd’hui et on ne s’attend pas à une construction massive pour faire face aux demandes. Par contre 
sont recensés plus de 10 000 playgrounds : faut réinvestir ces espaces extérieurs : PLAN INFRA. Projet 
à mettre en place avec le club, la collectivité (associé QPV ou Ruralité) Le Plan Infra fait partie des 
dossiers équipements financés par l’Etat ex CNDS – Collectivités et si le terrain est à proximité du club 
un Fond Fédéral peut abonder (compter entre 15 – 30 000€). Faut faire les demandes maintenant, avant 
la construction des budgets des collectivités, année élective… 

  



Procès-Verbal du Comité Directeur Régional du 23 Novembre 2019  Page 4 sur 14 

 

 
1.2. Vidéo « Campagne Start to Talk // Donnons de la Voix », violence sur les enfants dans le sport 

Après l’intervention de l’association « les colosses aux pieds d’argile », a l’occasion de la Journée 
Internationale des droits de l’Enfant (20 novembre), de nombreuses personnalités du monde sportif ont 
pris la parole pour dire stop aux violences sur les mineurs dans le sport dans un clip relayé sur les réseaux 
sociaux. Parmi elles, Teddy RINER, Zinedine ZIDANE, Laure MANAUDOU, Martin FOURCADE ou encore 
Renaud LAVILLENIE. 
1 enfant sur 5 est victime de violences en Europe et le monde du sport n’est hélas pas épargné par ce 
fléau. Mobilisée pour lutter contre les violences sexuelles sur les enfants dans le sport, la ministre des 
Sports Roxana MARACINEANU a souhaité donner un écho particulier à la campagne « Start To Talk » ou 
« Donnons de la Voix » lancée par le Conseil de l’Europe. Ce programme destiné à dénoncer les abus 
sexuels sur les mineurs propose à tous les Etats membres des outils de communication et de formation 
garantissant le développement d’un dispositif de protection des jeunes sportifs. 

 Retrouvez le vidéo sur : www.sports.gouv.fr & www.donnonsdelavoix.org 

 
2. Instances :  

2.1. Point RH 
Election du CSE le 13 Décembre 
Entretien annuel des salariés en cours  
Repas salariés / Elus le 13 Décembre à MAURIN 

2.2. Point sur les licences  
Baisses atténues par rapport aux saisons précédentes, proche de 0% au 01/12/2019. 
Voir Annexes 1 tableau des licences au 01/12/2019. 

2.3. Services civiques, point sur les dossiers   
- 7 missions attribuées par l’agrément de la FFBB sur les 100. Diminution du nombre car les 

services civiques la saison précédente n’était pas conforme au cahier des charges (il y a des abus 
notamment des attributions des aides envers des joueurs !) La nouvelle Agence du Sport (ANS) a 
été claire : pas de SC au niveau des clubs. 

- Volonté que les missions soient effectuées auprès des Ligues et Comités 
- Lancement des annonces possibles 
- Recrutement jusqu’au 31/12/2019 
- CHOIX REGIONAL : mission affectée auprès des comités (7 comités ont accepté une mission 

chacun (conférence des présidents du 18/10). 
- 3 dossiers sont en cours d’élaboration à déposer sur la plateforme ELISA. 
- 4 dossiers sont à élaborer par les comités. Si pas de candidats nous devons rendre les places à la 

FFBB. 
2.4.  Finances, retour sur la réunion de bureau concernant l’arbitrage des dépenses. 

o  Réunion de réactualisation du budget prévisionnel 
Lors de la réunion de bureau du 7 Septembre2019, une revue du budget prévisionnel 2019 / 2020 a 
été faite en prenant en compte les actions réalisées depuis le 1 Mai 2019 et en actualisant les actions 
à réaliser avant le 30 Avril 2020. A la demande du trésorier, cette opération est à renouveler au premier 
semestre 2020. 

o Suivi par rapport au budget Prévisionnel : 
- Instances : 34 % des charges et 19 % des produits (normal pour les produits car il y a seulement 1/5ème 

des licences qui sont rentrées) 
- Pôle Pratique : 13 % des charges et 99 % des produits 
- Pôle Officiels : 31 % des charges et 82 % des produits 
- ETR : 19 % des charges et 100 % des produits 
- Pôle Communication et Evènementiel : 77 % charges et 100 % des produits 

o Fond Financier Régional : 
- 105 506€ ont été versés aux arbitres au 15/11/2019 sur un prévisionnel de 111 744€. 

http://www.donnonsdelavoix.org/
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- En fonction des rencontres programmées, la somme des ristournes vers les comités sera de 23 000€. 
Cette somme sera actualisée en fonction des désignations. L’absence de désignation entrainera la 
suppression de la ristourne correspondante. 

 
3. Validation 

3.1. Commission électorale 

Président : RODRIGUEZ Eric OCC 

Vice-Président : TEULIER Maurice 1248 
    

Membres : DELPECH Gérard 0009 

 BOURDIOL Marie-Annick 0030 

 ALONSO Yamina 0031 

 CAUMONTAT Jean-Claude 0032 

 SALGUES Zoulika 0034 

 MARTIN Robert 0065 

 PY Anne-Lise 0081 

 DESTRAIN Michel 1166 

 CALLOT Philippe 4682 

    

Assesseurs : MARTIN Hélène OCC 

 MORGAND Isabelle OCC 
 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité  

 
3.2. Remaniement du Bureau à la suite de la démission d’Isabelle CAMPAGNE 

Proposition de nomination d’Huguette CHAPPAT au Bureau Régional de l’Occitanie Basketball. 
 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité  

 
3.3. Adoption du Règlement Intérieur de la ligue d’Occitanie Basketball 

Adrien SOHIER a demandé que les membres du Comité Directeur soient informés de l’ODJ des réunions 
de bureau pour qu’ils puissent être invités à leur demande si un sujet les intéresse particulièrement.  
Le SG mettra en copie les autres membres du Comité Directeur. 
Pas d’autre remarque sur le projet du RI. 

 

Le règlement intérieur est adopté à l’unanimité  

 
3.4. Intégration de nouveaux membres de la Commission Régionale de Discipline.   

- 1 nouveau membre : Mme Btissam BAKLOUL du Littoral Camargue Basket CD30 
 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité  

 
3.5. Règlement Master Régional du 3x3.   

- Aménagement du nombre d’équipe pour les Masters en fonction de notre territoire. 
Proposition : 12 équipes dans chaque catégorie. 
 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité  

 
3.6. Problème de dette pour ARM GBC.   

- Club non affilié actuellement en raison des dettes fédérales 
- Dette à la ligue au comité 34 le 22/11/2019 
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- Proposition d’étalement de la dette faite par le club sur 4 mois. 
L’étalement de la dette est soumis au vote 
 

Cette proposition est adoptée par 12 voix pour, 4 contre et 1 abstention 
 

La Présidente de la Ligue fera un courrier d’acceptation de l’étalement de la dette avec comme 
obligation d’affilier le club au 1er virement. 
 

4. Point général sur les pôles :   
4.1. Pôle compétition (Jean-Jacques) 

o MiniBasket  
▪ Challenge Benjamins- Benjamines – Panier d’Or 

Finale Secteur Pyrénées : Comité du Tarn : 22 mars 2020 
Finale Secteur Méditerranée : Comité de l’Hérault : 29 mars 2020 
La réunion de début de saison a été remplacé par une communication écrite faite par Aurore 
Un Groupe de travail sera mis en place pour pérenniser ou repenser le MiniBasket en 
Occitanie 

▪ Tournoi du 1er MAI 
Proposition du CD 34 d’organiser le tournoi Occitanie du 1 Mai 2020 à SETE. Etude de 
faisabilité du projet en cours. (Visite des lieux programmée le 29 novembre) 

o Commission Régionale des Compétitions 
▪ Retour des Brassages régionaux 

Secteur Pyrénées :  
U13F : 40 eq pour 32 places (16 en R2 et 16 en Inter-Dép.) 
U13M : 43 eq pour 32 places (16 en R2 et 16 en Inter-Dép.) 
U15F : 47eq pour 24 places (8 en R2 et 16 en Inter-Dép.) 
U15M : 46 eq pour 24 places (8 en R2 et 16 en Inter-Dép.) 
U17M : 41eq pour 24 places (8 en R2 et 16 en Inter-Dép.) 
U18F : 49 eq pour 24 places (8 en R2 et 16 en Inter-Dép.) 
Soit 266 équipes engagées pour 160 places. 
Secteur Méditerranée :  
U13M : 8 eq pour 8 places (8 en R2, pas d’Inter-Dép.) 
U15M : 11 eq pour 8 (8 en R2, pas d’Inter-Dép.) 
U17M : 14 eq pour 8 (8 en R2, pas d’Inter-Dép.) 

Programmation des brassages sur l’Occitanie :  
Journée 1 : 173 rencontres en gestion  
Journée 2 : 225 rencontres  
Journée 3 : 195 rencontres  
Journée 4 : 161 rencontres 
Ce fonctionnement n’est plus possible, trop de programmation à faire par les clubs en 4 jours. 
Création d’un nouveau groupe de travail pour traiter ce sujet avant le Comité Directeur du 8 
Février 2020. 
Première réunion le 12 Décembre 2019. 

▪ Problématique des rencontres à 22h30. 
Le Comité Directeur souhaite une entente entre les clubs concernés. En cas de mésentente la 
ligue appliquera les règlements, et tranchera si nécessaire. 
Ce point du règlement devra être étudié lors de la mise à jour des RS 2020 / 2021. 

▪ Rappel attribution Licences T 
Article 410 des RS FFBB 
Joueur demandant, pour des raisons sportives, à être mis à disposition d’une autre association 
sportive et qui répond aux conditions cumulatives suivantes : 
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- Être titulaire d’une licence C (ou qui en a fait la demande et a joint les documents nécessaires 
à l’établissement de cette licence C) 
- N’avoir participé à aucune rencontre lors de la saison en cours 
- Être âgé de moins de 21 ans au 1er janvier de la saison en cours 
- Toute demande de dérogation pour des licenciés ciblés se feront après proposition de l’ETR 
et validation par le bureau de la Ligue Occitanie. 

4.2. Pôle 3x3 
o Liste de référents des Territoires : 

 

 
 

o Compétitions 3x3 : 
Dans la plupart des comités, les championnats sont lancés et les journées se déroulent aux dates 
réservées dans le planning de la ligue. Dans les réunions où Anthony Christophe est intervenu, 
on remarque une meilleure fréquentation des clubs que la saison passée et surtout un intérêt 
accru des représentants des clubs. A ce jour, trois comités ont saisi leur championnat sur FBI, ce 
qui les officialise et les rend plus visibles : 11/66- 65 et 81. Aux autres de faire la même chose, ce 
qui permettra aux clubs qui participent d’obtenir une dotation en ballons 3x3. 
Il est rappelé que le championnat se déroule avec les joueurs d’un même club. 
Un certain nombre d’arbitres se sont ou sont en train de se former sur le 3x3. 

o Master régional 
Aurore a préparé le cahier des charges du master régional qui aura lieu les 25 et 26 avril 2020. Il 
est adopté à l’unanimité et un appel à candidatures pour le lieu sera lancé prochainement. 

Voir annexe 4 
 

4.3. Pôle Formation 
o JIG : phase de contrôle en cours 

Rappel sur les joueurs d’intérêt général 
Article 728 - Avantages financiers des sportifs évoluant dans les divisions inférieures à la NM2/LF2  
Les sportifs évoluant dans les divisions inférieures à la LF2 et à la NM2 ne sont pas autorisés à 
percevoir une contrepartie financière, un avantage en nature en contrepartie de la pratique du 
Basket-ball, sauf dans les cas suivants : 
Pour les joueurs respectant les conditions relatives à la définition du JIG (se référer au Titre VIII) ;  
Pour les joueurs signataires d’un contrat enregistré (NM1 ou LFB ou LF2) et ne figurant pas sur la 
liste des joueurs brûlés ; 
Toutes autres dispositions règlementaires fédérales particulières. 
Néanmoins, à titre dérogatoire, les sportifs évoluant dans ces divisions pourront percevoir des 
primes de match lors des manifestations officielles. Chaque prime ne pourra excéder une somme 
correspondant à 70% du plafond journalier de la sécurité sociale en vigueur au 1er janvier de 

Structure

0009 Yves DESDOIT Nicolas ROUSSEL

0030 Hervé GAOUYAT

0031 Xavier TIZON Florian COULON

0032 Guillaume POTTIEZ Judith ANTUNES FER

0034 Yannick HIVIN Jean Patrick GASPARD

0065 Alain MAJOURAU Sabrina REGHAISSIA

0081 Patrick AMALRIC Dorian MALPHETTES

1166 Bruno  VILAPLANA Alexis DEVAUCHELLE

1248 Christel ESPINASSE Anthony GUILLAMET

4682 Youssef ZAIDA Eldon KEITA

Alain MAJOURAU Aurore FILLIATRE

Christine COMBES

élus salariés

OCC
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chaque année civile. Ils pourront être remboursés des frais justifiés et occasionnés lors de leur 
concours à la réalisation de l’objet associatif.  
Les clubs devront alors rembourser ces personnes suivant les principes légaux et réglementaires 
en vigueur.  
Les personnes exerçant des fonctions salariées dans un club ne pourront être licenciées pour ce 
club qu’à la condition que ces fonctions salariées soient effectives et clairement distinguées de 
la pratique du basket. Ces fonctions peuvent néanmoins consister dans des activités d’animateur 
ou d’entraîneur. 
Un contrat de travail permettant d’avoir un statut et de percevoir une rémunération en 
contrepartie de la pratique du basket 
Le recrutement d’un joueur/se de basket et d’une ressource humaine supplémentaire et 
disponible au sein du club 
Une démarche formative afin d’inscrire les joueurs/ses dans la vie du club et dans un processus 
vertueux de reconversion 
Des missions accessoires permettant aux clubs de diversifier l’offre de service et aux joueurs/ses 
de se construire une expérience 
Rappel : conditions pour rémunérer un entraineur 
Article L212-1 
Modifié par LOI n°2018-771 du 5 septembre 2018 - art. 45 (V)  
I.-Seuls peuvent, contre rémunération, enseigner, animer ou encadrer une activité physique ou 
sportive ou entraîner ses pratiquants, à titre d'occupation principale ou secondaire, de façon 
habituelle, saisonnière ou occasionnelle, sous réserve des dispositions du quatrième alinéa du 
présent article et de l'article L. 212-2 du présent code, les titulaires d'un diplôme, titre à finalité 
professionnelle (DE) ou certificat de qualification professionnelle :  
1° Garantissant la compétence de son titulaire en matière de sécurité des pratiquants et des tiers 
dans l'activité considérée ;  
2° Et enregistré au répertoire national des certifications professionnelles dans les conditions 
prévues à l'article L. 6113-5 du code du travail.  
Peuvent également exercer contre rémunération les fonctions mentionnées au premier alinéa 
ci-dessus les personnes en cours de formation pour la préparation à un diplôme, titre à finalité 
professionnelle ou certificat de qualification professionnelle conforme aux prescriptions des 1° 
et 2° ci-dessus, dans les conditions prévues par le règlement de ce diplôme, titre ou certificat. 

o IRFBB : Formation professionnelle et bénévoles, Automnales et BEPJEPS 4 UC en Septembre 2020 
▪ Automnales 

La ligue remercie le comité du GERS pour l’organisation des Automnales. Un grand merci à 
Antoine pour son accueil, pour les cadeaux et la petite visite qui mettent en valeur son terroir.  

Introduction de la Présidente le 19 Octobre aux AUTOMNALES 2019 à CAUSSENS  
Mesdames et Messieurs, 
Chers amis du Basket, 
Bonjour et bienvenue à Caussens pour ces 3èmes Automnales. Je remercie le Président Antoine 
Agostini (Coq de Bronze de la FFBB ce week-end à Vittel) son comité, ses salariés pour 
l’organisation en terres gersoises de ces 3èmes Automnales. Je remercie Alain PUEL, Vice-
Président en charge de la formation Occitanie Basket, de son équipe, des salariés et plus 
particulièrement de Frank CAMBUS dédié sur ces missions et plus généralement de la 
coordination de l’IRFBB. Je vous rappelle que l’IRFBB organise, gère, sur le territoire Occitan toutes 
les formations professionnelles ou non du basket.  La FFBB a souhaité décliner l’INFBB dans 
chaque Ligue, pour que la FORMATION garante de la vie de notre sport soit présente au plus près 
des licenciés, adaptée aux particularités des territoires. 
Je remercie l’ensemble des intervenants qui animeront les modules ou les ateliers. 
Bienvenue à Patrick Colette, Commission Fédérale des Dirigeants de la FFBB qui vient participer à 
nos travaux et se rendre compte qu’entre le Var, ses terres et Caussens on pratique dans le Gers 
un basket particulier loin des marées humaines.   
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Les Automnales mises en place depuis plus de 3 années commencent, en Occitanie à prendre 
place, à entrer dans la culture. Je les défends corps et âme depuis le début, car elles ont du sens, 
elles ont une visée POUR LES DIRIGEANTS, les Bénévoles les salariés., pour ceux qui s’occupent de 
l’organisation au quotidien de leur club, leur comité. 
« C’est ce quotidien, parfois lourd qui les empêche dans un ras le bol légitime de venir ici, en 
encaissant un déplacement. Pourtant, j’insiste sur ces formations, ces rencontres qui sont riches 
et qui ne déçoivent jamais les participants. Nous avons toujours que des bons retours.  
Le travail avec la FFBB, l’équipe de M. Patrick Colette existe, des échanges entre Occitanie et le 
Pôle formation : pour travailler sur des contenus les plus adaptés à nos territoires (…difficile au 
départ…), aux commandes fédérales mais pas que, à l’évolution sans cesse surprenante de notre 
société. Je suis comme vous j’aimerai que parfois cela temporise… 
Mmes et Mrs les Dirigeants, bénévoles venez aux Automnales pour échanger et partager votre 
quotidien. Venez-vous former ou envoyer les salariés de vos clubs des personnes indécises, le 
retour en sera toujours bénéfique pour vos clubs. 
Les contenus vont au-delà de l’information, la stratégie des modules des ateliers sont des 
méthodes d’apprentissage « rapide » car ils sont pratiques. 
Pour tout cela les Automnales sont un lieu qui doit vous sécuriser ou vous rassurer face aux 
nombreuses tâches auxquelles vous devez faire face. C’est aussi un réseau que vous pouvez vous 
construire.  
J’ai tenu avec le soutien du bureau de la Ligue Occitanie à ce que cette formation de nos dirigeants 
Occitan soit de qualité, avec un tarif abordable (pour information le coût est au-delà du prix qui 
vous est proposé.) Les dirigeants sont le socle de la pyramide du club et parce que vous le Valez 
bien.  
Je vous souhaite un excellent séjour à Caussens où le croisement avec les corbeaux sera plus 
important qu’avec des voitures signe aussi que l’ambiance devrait être studieuse, calme et que le 
cru Automnales 2019 sera de qualité. »  

Voir bilan des automnales en Annexes 3 
▪ Formations continue des entraineurs 

3 actions se sont déroulées :  
1. Un colloque Le 8 Septembre au creps de Toulouse regroupant 118 entraineurs avec 3 

interventions  
• La Continuité de Jeu par Jean Pascal BOISSE 
• La défense 1-3-1 par Fabien PERRIGAULT 
• Les Bases de la préparation physiques par Sylvie GRUSZCZYNSKI 

2. Une formation sur l’analyse vidéo à Montpellier le 29 Septembre animé par Fabien 
PERRIGAULT et JP BOISSE regroupant 16 entraineurs 

3. Une Formation sur la Construction d’un projet collectif offensif le 27 Octobre regroupant 35 
entraineurs avec 3 interventions : 
• L’attaque de Zone par Jean Pascal BOISSE 
• L’exemple d’un projet de jeu offensif avec des écrans non porteurs par Fabien PERRIGAULT 
• Le Pick and Roll par Sylvie GRUSZCZYNSKI 

Prochaines dates de formation 

• Le 24 novembre à Montpellier sur la Préparation Physique 

• Le 15 Décembre à Albi sur l’Analyse Vidéo 

• Le 5 Janvier à Toulouse sur le Perfectionnement du 1c1 chez les Jeunes 

• Le 16 Février à Arles sur Tech sur le Projet Défensif 
▪ TIT U13 à AUCH les 1 – 2 – 3 NOVEMBRE à AUCH (Génération 2007) 

1 – ORGANISATION GENERALE 
- Hébergement et restauration au sein du lycée Garros de Auch dans des conditions d’accueil 

de grande qualité. 
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-   Gymnases 

• Gymnase MATHALIN de Auch pour les garçons 

• Gymnase de Montaut les Créneaux pour les filles 
Gymnases de très bonnes qualités, totalement adaptés pour l’organisation de ce type 
d’évènements. 

- Les deux clubs supports ont accueillis l’ensemble de délégations avec beaucoup de 
disponibilité et de gentillesse. 

- Finalement une organisation très bien maîtrisée grâce à la disponibilité et au travail en 
amont des bénévoles du CD 32, du club d’Auch et de Jean Philippe OLIVEIRA. 

2– BILAN SPORTIF 
- 6 équipes filles et garçons, avec la poursuite d’un fonctionnement de regroupement de CD 
- Ce travail en territoire permet d’optimiser la détection car nous pouvons ainsi observer les 

joueurs(ses) dans un contexte d’opposition relevé, objectif majeur de ce tournoi. 
- Les échanges avec les entraîneurs de chaque équipe de territoire est formalisé chaque soir 

pour affiner la détection. 
o Les entraîneurs apprécient d’être informés des observations des responsables de la 

détection. 
o Les critères de détection méritent sans doute d’être plus affirmés pour favoriser la 

discussion et la compréhension des choix. 
- Enfin nous déplorons la grave blessure du Julien PINGRET, joueur du CD 31, lors de la finale. 

Nous lui souhaitons un prompt rétablissement, impatient de le retrouver sur les terrains. 
3 – DETECTION 

- L’ensemble de l’équipe technique de la ligue est présente sur ce tournoi qui permet d’avoir 
jusqu’à trois entraîneurs experts sur tout le tournoi féminin et masculin pour optimiser la 
détection. 

- À la suite de ce tournoi, 23 filles et garçons ont été retenus pour participer au Camp des 
Potentiels qui se déroulera du 8 au 10 Février à Toulouse. 
o Les convocations seront envoyées par la ligue à chaque joueur(se) concerné(e) avec 

copie aux responsables de tous les CD. 
- Ce camp sera également la première étape des détections pour les entrées aux Pôles Espoir 

de Toulouse et Montpellier. 
- 6 coachs des équipes de territoire de ce TIT seront intégrés au staff technique pour 

l’encadrement de ce camp. 
4 - ARBITRAGE 

- En parallèle de ce tournoi, une formation d’arbitres issus des filières de formation 
départementales a été organisée sous la responsabilité du CTA et CTO de la ligue, 
accompagnés de formateur de leur équipe d’encadrement. 

5 - CLASSEMENT TOURNOI 
FILLES     GARCONS 

1 – CD 30 / 34    1 – CD 31 
2 – CD 31     2 – CD 30 / 34 
3 – GERCY     3 – CD 11 / 66 
4 – CD 12/48 / 81    4 – CD 12 / 48 / 81 
5 – CD 09 / 65    5 – CD 09 / 65 
6 – CD 11 / 66    6 - GERCY 

▪ Formation BEPJEPS 4 UC 
L’ouverture du BPJEPS Educateur Sportif Basket-Ball sera en Septembre 2020 sur les sites de 
MONTPELLIER et TOULOUSE 
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o Les Pôles Espoirs 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Photos de nos Basketteuses et basketteurs des pôles de MONTPELLIER et TOULOUSE  
 

o Actions 2019-2020 faisant suite au Projet des Officiels 
▪ Formations et recyclages Arbitres et Observateurs d’arbitres 

- Stage début de saison (7-8 septembre) : Arles sur Tech 132 arbitres 18 cadres présents.  
- Stage Observation arbitres (15 septembre) : Toulouse 8 Observateurs 1 cadre.  
- Stage Rattrapage (19-20 octobre) : Arles sur Tech 11 arbitres 2 cadres.  
- Automnales (19-20 Octobre) : formation REF 3x3 5 arbitres 1 cadre.  
- DAFAO PPF : Stage U15 (28 au 31 octobre) : 6 arbitres 3 cadres étalés sur le stage.  
- DAFAO PPF : TIT U13 (1er au 3 Novembre) : 14 arbitres 5 cadres. 

▪ Formations et recyclages OTM et Observateurs d’OTM 
- Stage début de saison (31 août) : Carcassonne 54 stagiaires 3 cadres présents. 
- Stage Observation OTM (15 septembre) : Toulouse et Maurin 10 Observateurs 2 cadres. 
- Stage Rattrapage (29 septembre) : Toulouse 9 OTM 1 cadre. 
- Formation et validation OTM CTPN : TIT U13 (1er au 3 Novembre) : 9 OTM 4 cadres. 
- Formation continue : QCM en ligne envoyés avant chaque vacance scolaire pour faire 

travailler nos OTM. DAFAO PPF 

▪  Mise en place du développement des OTM 
- Voir annexe 5 

▪ Projet arbitre GRUPPETTO 
Recommandation : attention que la date choisie pour ces personnes revalidant leur niveau 
formation ne soit pas utilisée comme date supplémentaire de rattrapage ! 
- Voir annexe 5 

L’ensemble du Comité Directeur regrette profondément l’annulation du stage d’Arles sur Tech les 
23 et 24 Novembre 2019, stagiaires fédéraux et PNM. Ce stage a été annulé par le CTA, non 
disponible et qui n’a pu se faire remplacer par les formateurs Nationaux et Fédéraux.  
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4.4. Pôle Evènement 
o Journées Médicales  

Elles se dérouleront les 13 – 14 et 15 mars 2020 à Toulouse à l’Hôtel de Région, un point a été fait 
avec le médecin régional Paul BAUDOUX sur les différents points suivants :  
- Les recherches et réservations des Hôtels, la prospection pour les repas, la mise en place de la 
journée du Congrès et du repas de gala, les démarches à faire sur la journée des accompagnants 
(visites et repas) 
- La recherche de bénévoles pour la journée du 14 mars. 
- Une demande a été faite auprès de la Ligue Régionale d’Occitanie, pour avoir une aide sur la 
fabrication de la plaquette en la personne de Justine ROMBOLLETI.  
- Petit bémol à la suite de l’intervention de Kevin MARTINEZ à ce sujet, précisant que normalement 
ces Journées Médicales ne devaient rien coûter à la Ligue, que si Justine ROMBOLLETI salariée de 
la Ligue en charge de la Communication est détachée même quelques heures sur cette mission, 
cela donnerait un coût financier supplémentaire à la Ligue. Ce sujet sera à l’ODJ de la prochaine 
réunion de Bureau du 6 Décembre2019. 
Il est précisé que la COMED viendrait visiter les lieux, le jeudi 28 novembre, que le planning de la 
journée du 14 mars serait concrétisé, Paul a fait un énorme travail sur les différentes démarches, il 
souligne aussi qu’une association a été créée à cet effet. 

o Commission Démarche Citoyenne 
▪ Composition de la commission 

La commission devra être composée d’un représentant de chaque comité (toujours pour être au plus près 
des clubs). 
Merci à chaque comité de transmettre un nom. Nous savons que les comités ont déjà beaucoup de travail, 
pour cette commission, nous avons fait le choix de communiquer par mail, et de faire des réunions en 
visioconférence, pour que chaque territoire puisse participer. 

Compte rendu de la réunion des référents régionaux de la démarche citoyenne à la FFBB du 28/09/2019. 
▪ Label Citoyen : 

Renouvellement des Labels obtenus en 2018 (un mail a été fait par Aurore, pour inciter les clubs à 

demander le renouvellement de leur Label Citoyen) 

Dépôt des dossiers des nouvelles candidatures des clubs entre le 1er/11/2019 et le 30/03/2020 ; voir note 

transmise le 23/11/2019 par Jean-Luc 

▪ Femmes sur tous les terrains : 

Valoriser les actions réalisées par des femmes sur notre territoire 
Il est impératif pour notre ligue de présenter au moins un dossier de demande de Label et un dossier 
de femme sur tous les terrains au printemps. 
La fédération demande de communiquer un maximum sur ces 2 thèmes (sites, réseaux sociaux…). Elle a 
réalisé des vidéos sur ces 2 thèmes : à diffuser sans modération.  
Leur campagne de communication sera diffusée du 8 mars 2020 au 15 avril 2020. 

▪ Parents - Supporters 

Des expérimentations sont en cours sur tous les territoires. 
La ligue Occitanie a travaillé sur un projet de mise en avant d’un supporter dans les clubs, reconnaissable 

par un chèche, un T-shirt ou un brassard et qui aura la fonction de médiateur en cas de débordements (la 

FFBB suit particulièrement les ligues qui ont déjà mis en place ce type de projets) 

L’autre idée est la mise en place d’un « deuxième capitaine » dans chaque équipe (qui pourra avoir une 

autre appellation). Le rôle de ce capitaine bis sera de calmer les supporters ou entraineurs ou co-équipiers 

pour éviter les débordements. 

▪ Déclaration d’incidents 

La commission citoyenne demande de faire remonter les idées qui seraient déjà mises en place dans les 
clubs de notre région. 
Dans le cadre de la prévention des incivilités, il est demandé à la commission de discipline d’informer la 
commission citoyenne des gros dossiers, ainsi un dispositif pourrait être défini afin de stopper les 
incivilités. 
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La commission demande également aux arbitres, qui verraient des situations se dégrader dans des clubs 
ou lors de certaines rencontres, d’en faire de même avant que la situation devienne critique.  

 
4.5. Pôle Financier et Juridique 

o Commission de discipline 
▪ Point sur les dossiers en cours 

• 11 en cours, 5 pour 3 fautes techniques, 4 en cours d’instruction et 2 à instruire.  
▪ Information d’organisation d’une sous-commission pour le traitement des dettes des clubs 

envers la ligue et les Comités. Un dossier en cours d’instruction. 
Rappel / Précisions :  
En cas de saisine de la commission sur les aspects financiers, les sanctions peuvent aller sur 
des licenciés particuliers (Président, Trésorier, …), sur le club (personne morale), sur les 
équipes (si lien avec les dettes financières). 
Exemple de sanctions possibles : avertissement, pénalité financière, perte de points à une 
équipe, mise hors-championnat, … 

▪ Informer la Commission Démarche Citoyenne pour qu’elle puisse prendre en compte certains 
problèmes dans les actions de cette commission. 

o Equipement ligue et travaux 
▪ Matériel de visioconférence 

• La ligue s’est équipée du système StarLeaf qui permet de travailler à distance à 2 ou en 
groupe jusqu’ à 20 personnes. 
Ce produit est de haute qualité, on se voit et on s’entend bien. Vous pouvez en user, 
beaucoup de réunions de travail peuvent être organisées sans déplacement, de chez 
vous de votre ordinateur ou de votre téléphone portable ! 

▪ Point sur les travaux à MAURIN et TOULOUSE 

• Antenne de Maurin : 
Installation de la fibre 
Brassage du réseau actualisé avec l’arrivée de la fibre 
Organisation des bureaux  
Interconnexion téléphonique entre l’antenne et le siège 
Equipement d’une salle de visioconférence 

• Siège de Toulouse : 
Equipement de deux salles de visioconférence 
Interconnexion téléphonique entre l’antenne et le siège 
Changement de menuiseries du rez-de-chaussée 

5. Agenda    
Samedi 23 novembre : Comité Directeur 
Samedi 23 novembre : Finale Coupe Pyrénées - Millau 
Dimanche 24 novembre : Finale Coupe Méditerranée - Millau 
Samedi 23- Dim 24/11 : Stage Arbitre stagiaire Fédéral et PN  
Vendredi 29 - Samedi 30 Novembre : Réunion de zone orga : Occitanie Lieu : Sète  
Lundi 2 décembre : Soirée au service du jeu : 12-48 / 81 
Vendredi 6 Décembre : Réunion bureau en Visio 
Vendredi 13 Décembre : Repas des Salariés - Maurin 
Mercredi 18 Décembre : réunion avec le Pdt de Fédération l’Andorre – en Andorre. Sujet : 3x3 – 
stages été.  Brigitte avec délégation OCC 
Jeudi 19 Décembre : réunion Creps Toulouse CFA - Brigitte  
Week :10-11 Janvier : Comité Directeur Fédéral - Brigitte  
Vendredi 17 Janvier : Réunion bureau en Visio 
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6. Questions diverses 

6.1. Tour de table, pas de question.  
 

Prochaine réunion du Comité Directeur : Samedi 22 Février 2020 

Fin de la réunion à 17h50. 
 

 
 

 
Fait à SETE, le 28 Novembre 2019.  
 
 
 
 
 
 Le Secrétaire Général, La Présidente, 
 Jean-Luc COMBES Brigitte DESBOIS 


